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市民意見の概要及び神戸市の考え方 

 

○募集期間：2024 年５月 31 日（金曜）～同年６月 29 日（土曜） 

○ご意見数：17 通（27 件）  

 

NO 意見の概要 意見に対する神戸市の考え方 

１ 
魅力的な空間になることを楽しみにしている。市役所の周りがつな

がっていくということが皆さんに伝わるとよいと思う。 

市庁舎周辺エリアの再整備を契機に、人の流れや景観が変化しつつあ

るなか、神戸の人の温かみや自然が一層感じられ、これまで以上に、市

民に親しまれ、開かれて、活発な交流が生まれていくようなエリアを

目指す必要があると考えています。 

市庁舎周辺では建物の再整備や新たな施設配置が進んでいるところで

あり、それぞれの施設が必要な機能・役割を果たすとともに、さらに機

能同士が相互に関連し連携しながら、これからの時代に相応 しい特

徴を持ったエリア創出を図っていきます。 

また、新２号館では、市民や来街者が気軽に立ち寄り、イベントの実施

や友達同士でゆったりと過ごしていただける場所として、市民利用空

間を整備する予定です。 

２ 
普段は市役所の近くに行くことは少ないが、子どもも大人も、みん

なが過ごしやすい場所になればと思う。 

３ 
新しい２号館に期待している。市民利用空間で皆が気軽に休憩など

ができるようになれば嬉しい。 

４ 

賛成である。応援している。 

５ 
とてもいい計画だと思う。市役所の周辺が緑などで居心地の良い空

間になれば嬉しい。 

山があって海がある神戸のポテンシャルを生かしていくため、市庁舎

周辺エリアでは、街の中の緑を一層充実させていく予定です。 

また、東遊園地と、かつてその一部であった市庁舎が再び一体に感じ

られるような取り組みを進め、市民や来訪者が思い思いに憩いの時間

を楽しめる場を創出していきます。 

６ 

自然豊かな場所になっていくことを願う。これまでの歴史も大切に

しながら、時代にあわせて変化していくことも大切だと思う。神戸

市民の思いを大切にしながら整備を進めていただきたい。 



- 2 - 

７ 

新しくなった東遊園地にはよく行くので、三宮がどんどん変わって

いくことにワクワクしている。子育てしている世代も歩きやすいま

ちを目指してもらいたい。 

都心・三宮再整備では、「海と山とまちが非常に近く、コンパクトなエ

リアに魅力的なスポットが点在する国際性豊かな港まち」であるとい

う神戸ならではの特徴を最大限に活かし、駅に出た瞬間から訪れた

人々が安心して、まちやウォーターフロントを回遊していただける「歩

いて楽しい人が主役の居心地のよいまち」を官民連携で創出していき

たいと考えています。 

新２号館では、市庁舎や市民利用空間に加え、民間のオフィス・商業・

ホテルという多様な用途で構成される複合施設を整備し、回遊性の向

上や新たな賑わいの創出に努めていきます。 

また、三宮駅から東遊園地をつなぐフラワーロードでは、新２号館と

一体的に活用できる歩道空間をあわせて再整備する方針であり、六甲

山系を望む自然景観と都市的な景観の双方が楽しめる場所として、彩

りと潤いのある憩い空間を創出していく予定です。 

８ 

駅前エリア～市庁舎周辺～突堤エリアと、三宮の回遊範囲が広がっ

ていくような整備を期待したい。駅前やフラワーロードの歩道空間

の整備は不可欠であり、突堤エリアまでを繋ぐ中間点である市庁

舎・東遊園地での賑わい空間も重要である。南北にも回遊が拡大し、

三宮エリアのポテンシャルを最大限に活用できることを期待した

い。 

９ 飲食店をもっと増やしてほしい。 新２号館では、飲食・物販等の商業施設、都心型カンファレンス・ボー

ルルームといった民間機能と、それらに隣接する形で市民が集まる市

民利用空間を整備する予定であり、低層部分に一体的な賑わいと多く

の人の回遊を生み出していくとともに、ナイトタイムエコノミーの充

実にも寄与していく予定です。 

また、高層部分の国際的ラグジュアリーホテルやプレミアムオフィス

では国内外から新たな集客が見込まれ、低層部分との交流・連携によ

り、独自性・多様性のある活動を展開していく予定です。 

10 
センター街にはよく買い物に行くが、市役所の辺りにはあまり行く

機会がない。食べたり休憩できる場所を作ってほしい。 

11 

夜も安心して楽しむことができるようなエリアにしてほしい。 

12 

新庁舎前や東遊園地等で音楽イベントやストリートパフォーマン

スが毎日開かれるような場所を無料公開したり、壁面を使って野外

映画を上映したりしてはどうか。 

新２号館では、イベントやミニコンサート、休憩など多目的に利用で

きる屋内空間（市民利用空間）を整備する予定です。また、東遊園地や

中央区文化センター前と連携し合うことで、周辺のまちづくりの活性

化や個性豊かな魅力ある文化振興の牽引につなげていきたいと考えて

います。 
13 

いいコンセプトだと思った。イベントの開催など楽しい場所になれ

ばと思う。 
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14 
シティホールという言葉は聞きなれない言葉だったので、もう少し

分かりやすい言葉があれば良いと思った。 

本計画の趣旨や取り組み内容ができるだけ分かりやすく伝わるように

工夫を検討いたします。 

新２号館では、回遊性の向上や新たな賑わいの創出を図るため、市庁

舎や市民利用空間のほか、民間のオフィス・商業・ホテルという多様な

用途で構成される複合施設を整備する計画となっています。 

15 
シティホールという言い方は一般的なのか。市民にもわかりやすい

ように考えてもらいたい。 

16 
他の都市とは違った神戸ならではのシティホールを目指してもら

いたい。 

17 

シティ・ホールの考え方に賛成である。市役所を含めた周辺整備が

一体で進んでいくことで、賑わいが生まれていくのは間違いないと

思う。その中核となるのは、やはり本庁舎２号館の再整備だと思う

ので、魅力ある施設となるよう整備を進めていってほしい。 

18 

２号館新庁舎の最上階に時計塔を設置し、アナログ式の文字盤を夜

間にライトアップしてはどうか。市民や来訪者等が時間を知るため

に新庁舎を見上げ、新庁舎は視覚によって心に刻まれると思う。 

いただいたご意見については、今後の参考とさせていただきます。 

19 

庁舎前や東遊園地間の歩道に、ハリウッドのウォーク・オブ・フェ

ームのように神戸ゆかりの人々の手形や足形などのパネルを埋め

込んではどうか。 

20 
神戸のシティホールで非核神戸方式の記念行事を開催するべきで

ある。 

21 

これ以上景観を遮る高層建築はいらない。３歳児程度の避難の時に

足手まといになる子供を抱いて階段で避難できる高さにとどめる

方がよいのではないか。商業施設、ホテル併設でセキュリティに問

題はないのか。 

新２号館については、海側から六甲の山並みの稜線が隠れないよう保

全する眺望景観のルールに沿った計画となっているほか、山側に面し

た屋上庭園の整備や周辺と調和した外観デザインなど、幅広く景観に

配慮しながら事業を進めていく予定です。 

また、避難時の安全性については、各種関連法規に準拠した計画とし、

庁舎のセキュリティにも十分配慮した動線計画や設備配置等となるよ

う整備する予定です。 
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22 

市民活動・協働機能について、市役所が主導の使い方ばかりになっ

てしまうことを危惧しており、「市民主催の集会の開催」をシティ

ホール整備の目的として明記すべきである。シティホールの利用規

則には、市民集会を規制する条項は入れてはならないと考える。市

民団体と神戸市当局との日程調整を行う仕組みを設けてほしい。 

新２号館に整備する市民利用空間は、市民や地元企業、行政など多様

な主体間による協働が行われるシティ・ホールの中核としての機能を

発揮していく予定であり、具体的な機能や運営のあり方等について、

今後検討を行っていく予定です。いただいたご意見については、今後

の参考とさせていただきます。 

23 

東遊園地再整備後、憲法集会を始めとする市民集会の開催を断って

いる事実があれば由々しきことである。市民集会の開催を断った事

実があるか。 

東遊園地では、リニューアルにより、都心の中で自然を感じながら、芝

生広場やカフェで寛ぐなど、多くの市民の方に訪れていただく場所と

なっており、様々なイベント等が開催されています。なお、市民集会の

開催については、原則、お断りすることはありませんが、すでに予約が

入っている場合や申込期限が過ぎている等の理由によりお断りした事

例はあります。 

24 

現案は瞬間的かつ局所的な姿でしかなく、長期的な開発事業の計画

として不備がある。市庁舎１号館の建て替え等までを含んだ具体的

なビジョンを提示した上で開発事業を進める必要がある。 

本庁舎１号館については、現時点で建替えの予定はありません。いた

だいたご意見については、今後の参考とさせていただきます。 

25 

近い将来に必ず起こる市庁舎１号館の建て替えをどのように行う

かにより、新２号館が担うべき庁舎機能は大きく異なると考える。

新２号館が担う市庁舎機能は現案では中途半端なものでしかない

ことから、市庁舎１号館の建て替えをどのように行うかを早急に公

表し、新２号館が担う庁舎機能に反映させるべきである。 

26 

現案に「シティ・ホールにおける機能配置」の項目があるが、少し

視野を広げて三宮周辺の開発としてみると、行政・防災拠点機能や

市民活動・協働機能、にぎわい・国際交流機能において、新２号館

が担う機能は乏しく、再考が必要と考える。 

市庁舎周辺エリアでは、建物の再整備や新たな機能配置が進んでいる

ところであり、「神戸ならではのシティ・ホール」の実現に向け、新２

号館の機能を含めて、それぞれの施設が必要な機能・役割を果たすこ

ととしています。さらに機能同士が相互に関連し連携しながら、これ

からの時代に相応しい特徴を持ったエリア創出を図っていきます。 
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27 

市役所周りは随分と開発が早いように思うが、元町のようなその他

の土地は一向に開発が進まず、後回しとなっている。元町駅の西口

には古いエレベーターが各ホームに一基あるだけで、メインの東口

にはエレベーターどころかエスカレーターもない。JR 西日本の管

轄だと思うが、バリアフリー対策が進まないのは市の責任もあるの

ではないか。 

JR 元町駅は、旧居留地や南京町、メリケンパーク等へ向かう人の主動

線の起点として利用者も多く、都心の回遊性の向上という観点からも

非常に重要な拠点であると考えています。駅東口のバリアフリー化に

向けては、これまでも JR 西日本に対して働きかけを行っており、鉄道

駅バリアフリー料金制度を活用して、2027 年度末までにエレベーター

の設置を実施する予定と聞いています。今後も様々な機会を通じ、早

期実現に向けた働きかけを行ってまいります。 

※ご意見は、ご趣旨を踏まえて要約していますので、ご了承ください。 


